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市七院率先推出“首席专家制”，院长曹修亮对未来很有信心

““55年年内内打打造造成成三三级级骨骨科科医医院院””

市一院医疗支援

德州两家医院

从医学博士到医院院长，31年的从医经历，让他对卫生医疗事业充满了感情，他是一个喜欢设想未来的人，正是因为敢想、敢于
尝试，无数个科研项目在他的研究下，从设想变成了现实，也有无数个患儿在他的诊断治疗下重获健康。现在，他又把把目标放在了3年
之后，“我要和我的团队，用3至5年把七院打造成一所名副其实的三级骨科医院。”刚担任市七院院长不久的曹修亮就是用这个承诺，
让市七院和淄博市民们看到了医院新的未来。

本报9月1日讯 (记者 樊伟宏
通讯员 刘兴鹏 ) 8月27日，张

店区卫生局组织专家到三包双联
帮扶村院上村对60岁以上老人进
行健康教育知识讲座，并针对查
体中发现的问题进行一对一反
馈，并接受了群众的咨询。

通过讲座使大家对老年常见
病、慢性病的预防治疗等知识有
了一定的了解，对倡导健康生活
方式，提高村民健康水平起到了
积极的作用。

据了解，张店区卫生局将于9

月份开始从张店区中医院选派一
名专家定期到该村卫生室坐诊，
为高血压、糖尿病等疾病患者提
供有针对性的预防、治疗和保健
措施。

张店院上村

每月都有专家坐诊

1982年大学毕业后，曹修
亮来到市妇幼保健院从事儿科
临床工作，“当时我非常喜欢这
个专业，所以花了大量时间在
学习和研究上。”曹修亮说。通
过努力，2005年，曹修亮成为儿
科主任医师，并在2008年考入
天津中医药大学，于2012年顺
利取得了医学博士学位。

“当时读博士研修的是中
医诊断。”对此，曹修亮表示，专
业之间都是贯通的，多学点专
业对拓展思路、启迪思维都有
好处，对管理也有好处，“2012

年11月我成为市七院院长，看
来今后也要好好研究一下骨科
业务了。”

“既然做医生，就要有医生

的本色，无论是服务、专业技术
还是医学内涵，必须要深究，不
学习就会落后，新知识更新不
了，如果还用着淘汰的东西，那
怎么适合做临床医师？怎么适
合做一个管理者？虽然我的职
务发生了变化，但儿科医生的
身份永远不会改变，还是要学
习。”曹修亮说。

医生的本色是不断学习不断进步

从市妇幼保健院到市骨科
医院，曹修亮告诉记者，全新的
环境，是机遇也是挑战。“现在
考虑的事情和以前相比大不一
样了，副院长考虑的是如何把
今天的事情做好，而院长考虑
的是如何做好明天的事，是医
院的发展，也是职工的切身利
益。”

“要想建设一所优秀的医
院，仅靠院长一人是不可能的，
这需要团队的智慧，而团队智
慧又需要刚性的规章制度和柔
性的职工关怀来激发和保障。”

曹修亮针对医院热点和敏
感工作，迅速成立设备科、药学
部和监察科。“对医院来讲，药
品、设备等物资采购、人事安排
等都是比较敏感的，容易滋生
腐败，所以要保证所有职工的
安全。成立这些科室的主要目
的是增加监督环节，制度的制
定和完善是刚性的，然后通过
监督检查，在工作流程中增加
环节，便于相互监督制约，可以
最大程度降低腐败发生。”

“学历不等于能力，文凭不
等于水平。具备良好职业道德

才是起码要求。防腐问题对于
医院管理，更应该是警钟长鸣。

同时，曹修亮还指出，目前
从医者的压力都很大，因为国
家正在法制建设的完善期，有
不法分子打着维权的幌子进行
诈骗勒索，让从医者只能如履
薄冰，战战兢兢。“常常去安慰，
有时去帮助，偶尔去治愈，这说
明患者的心理治疗很重要，所
以医生要和病人加强沟通，改
善服务态度，更要加强学习，提
高质量，保证安全，当然也需要
患者给予从医者更多的理解。”

新环境、新挑战，必须警钟长鸣

本报9月1日讯 (记者 樊
伟宏 通讯员 朱凤霞 毛
亮) 近日，山铝医院口腔科成
功为一名八旬老人种植2颗牙
根作为“桥桩”，并覆盖了义齿，
为高龄老人成功植牙。标志着
医院口腔科的种植牙技术已步
入了国内该技术领域的领先行
列，有专家表示，该手术成功在

省内甚至全国都比较罕见。
山铝李先生今年已经80岁

了，且牙齿大部分掉光，安装了
活动义齿后有异物感，吃东西不
方便，有时干脆就不戴，久之，牙
槽骨萎缩。子女们了解到种植牙
是国际上公认的缺牙修复首选
方式后，慕名到山铝医院口腔科
为老人种植牙齿。专家们根据老

先生的情况，设计了一套种牙方
案：先在老先生口腔种2颗牙根，
这2颗牙根相当于“桥桩”，再在

“桥桩”上安置覆盖义齿。以前
老先生的活动义齿经常活动，
现在用2个牢固的“桥桩”，义齿
就会纹丝不动了。由于此项技
术所采用的是与人体融合性高
的钛制螺纹状钉，安装时只需

将小型螺纹状钛钉植入颌骨，
替代缺失的天然牙根，不损伤
周围牙齿，整个种植过程完成
仅需十几分钟，患者不会感到
痛苦。这个方案不用全口种牙，
还大大节省了费用。由于老先
生身体状况较好，种植的“桥
桩”，成功存活，又覆盖了义齿，
受到老人及子女的好评。

山山铝铝医医院院为为八八旬旬老老人人种种牙牙成成功功
标志着该项技术已进入国内领先行列

本报 9月 1日讯 (记者 樊伟
宏 通讯员 姜卫明 ) 为切实
维护人民群众的健康权益，进一
步加强公共场所卫生监督工作，
根据市卫生局《关于印发< 2 0 1 3

年公共场所卫生重点监督检查
计划>的通知》要求，张店区卫生
监督所严格按照法律法规、标准
和规范，对辖区内 2家游泳场所、
7家住宿场所公共用品用具进行
监督抽检。

卫生监督员随机抽取了场所
内的床单、被套、毛巾、口杯、浴
巾、枕套等样品进行采样，此次抽
检样品共计 8 8份，主要对样品细
菌总数、大肠菌群、致病菌等卫生
指标进行检测，检测结果均符合
相应国家卫生标准，抽检合格率
达100%。

张店公共卫生抽

检合格率100%

本报9月1日讯 (记者 樊伟宏
通讯员 王东 黄其来 ) 按照

卫生部《城乡医院对口支援管理
办法》、省卫生厅《关于实施县域
医疗服务能力提升工程的意见》
和市卫生局的工作要求，8 月 2 8

日，市第一医院二名副主任医师、
四名主治医师到对口支援的德州
市临邑县人民医院和陵县人民医
院开展医疗支援工作，得到了对
口支援县和医院领导的欢迎。

近年来，市第一医院高度重
视卫生支农和对口帮扶支援工
作。大力开展卫生强基工程，先后
对博山区、淄川区和沂源县的 1 8

个乡镇医院开展了帮扶工作，安
排专家到帮扶点进行坐诊、查房、
手术等诊疗工作，赠送医疗设备
和药品，为基层医院医护人员提
供进修、培训机会，得到了基层医
疗机构和患者的一致好评，有力
地促进了基层医疗机构业务技术
水平的提高。

文/本报记者 樊伟宏 片/本报记者 王鸿哲

打造名副其实

三级骨科医院
据曹修亮介绍，目前，他

正计划用3至5年的时间，把
七院打造成一所名副其实的
三级骨科医院，这就是他看
到的“未来”。

“虽然过去我在妇幼保
健院工作，妇幼保健院已经
通过三甲评审，但这绝不是
一种移植，作为医院等级评
审，医院上等级上水平，抓基
础强服务，适合各级医院。”
曹修亮说。“三级医院开展的
技术项目要比二级医院多，
技术难度也要大，管理要求
也不一样。开医院的目的是
为了给百姓服务，但由于医
院的等级限制，有很多方面
我们不能够进行服务，病人
大老远来了，我们却没条件
提供，怎么对得起老百姓，时
间一长医院的声誉也下去
了。据我目前掌握的情况，七
院是有条件、有能力创建三
级骨科医院的，绝不是蛮
上。”

同时，有业内人士称，骨
科手术已迈入微创时代，如
果将传统的骨科开放手术比
作传统战争，那么基于骨科
数字化平台之上的微创手术
则是“手术解剖刀式”的局部
战争，不但能缩小战争规模，
扩大成果，还能减少平民损
伤。对此，曹修亮表示，骨科
手术的微创技术，从过去的
有创到现在的微创再到未来
的无创，“微时代”已成为一
种趋势，医院也将对此做出
更多的努力和尝试，用先进
的治疗手段为更多患者带来
福音。

就职七院不久，曹修亮便
在全市公立医疗机构率先推出

“首席专家制”，通过这种方法
培养更多人才。

“所谓首席专家，就是在一
定的专业领域 ,技术职位最高 ,

技术权威最强 ,医德最高尚 ,社
会影响力最大 ,职工群众最认
可的专家。”曹修亮说。“首席专
家应该是学科建设的引领者；

医学人才的造就者；技术创新
的开拓者；科技攻关的先行者；
管理决策的咨询者；高尚医德
的带头者；医疗难题的破解者；
持续发展的维护者。”

“一个人可以激活一个部
门、一个科室，这就是人才，设
立首席专家的目的是一种激励
措施，就是要进一步激励优秀
人才 ,让他们充分展示优秀才

华；就是要给低年资的医生树
立学习榜样,营造尊重知识、尊
重人才的氛围；就是要更好地
发挥人才作用,推动学科建设；
进一步搭建与社会沟通的平
台 ,给百姓提供更为优质的服
务。”曹修亮说。

据了解,首批8名首席专家
经过推荐、测评、答辩等已于近
日上岗。

培养更多人才，推出首席专家制

卫生监督员对宾馆内被套进行
采样。

本报通讯员 姜卫明 摄

曹修亮，淄博市
第七人民医院院长，
中 共 党 员 ，主 任 医
师，博士研究生，1982
年8月参加工作，曾
获淄博市优秀青年
暨新长征突击手、淄
博市优秀青年知识
分子标兵、淄博市妇
幼卫生工作先进个
人，2003年获淄博市
政府防非典二等功。
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